
 

 

BESCHLUSSPROTOKOLL 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für frühkindliche und schulische 

Bildung des Beirates Osterholz am 

 

 

Montag, 30.09.2019 um 16.00 Uhr 

 

im Ortsamt Osterholz, Osterholzer Heerstraße 100, 28325 Bremen 

 

Sitzungsbeginn: 16.00 Uhr  Sitzungsende: 17.45 Uhr 

 

TeilnehmerInnen:  

Herr Dräger  

Herr Hettwer 

Herr Hohn     

Frau Klin  Protokollführung 

Frau Marti-Schindler  

Herr Massmann Ausschusssprecher, Sitzungsleitung 

Frau Suchopar 

 

unentschuldigt: 

Herr Minich 

 

Gäste: 

Christine Haase (Beiratsmitglied) 

Wolfgang Haase (Beiratssprecher) 

Andrea Schönfelder (Beiratsmitglied) 

Aykut Tasan (Quartiersmanager Schweizer Viertel)  

Frau und Herr Ubben (SPD-Ortsverband) 

 

Die Tagesordnung wurde einstimmig wie folgt beschlossen: 

 

1. Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des Protokolls 

(öffentliche Sitzung vom 30.04.2019) 

2. Verpflichtung der sachk. Bürger*innen 

3. Wahl eines Ausschusssprechers  

4. Wahl einer stellvertretenden Ausschusssprecherin  

5. evtl. Wahl von Mitgliedern für den Unterausschuss „Umweltbildung und –

gestaltung“  

6. Übersicht über anstehende, diesen Ausschuss betreffende Fragen und Probleme in 

Osterholz 

7. Zu behandelnde Themen/Schwerpunkte für die 20. Legislaturperiode mit 

Tagungsorten  

- Ideen und Vorschläge aus dem Ausschuss  

8. Terminfestlegungen für die weiteren Ausschusssitzungen in 2019/2020 

9. Wünsche und Anregungen von anwesenden Bürgerinnen und Bürgern  

 

10. Anträge/ Beschlüsse  

11. Mitteilungen  

12. Verschiedenes  



 

 

 

 

 

Frau Klin wird bis einschließlich TOP 4 die Sitzungsleitung übernehmen und wird ab TOP 5 

die Sitzungsleitung an den Ausschusssprecher abgeben. 

 

Es folgt eine Vorstellungsrunde.  

 

Zu TOP 1: Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des  

                 Protokolls (öffentliche Sitzung vom 30.04.2019) 

 

Der Ausschuss für frühkindliche und schulische Bildung ist beschlussfähig. 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 

Das Protokoll der Sitzung vom 30.04.2019 (öffentlich) wird einstimmig genehmigt. 

 
 

Zu TOP 2: Verpflichtung der sachk. Bürger*innen 

Frau Klin verpflichtet die beiden sachkundigen Bürger*in (Frau Marti-Schindler und Herr 

Hettwer) durch Verteilung der schriftlichen Verpflichtungsformulare, die anschließend 

beide unterzeichnen. 

 

Zu TOP 3: Wahl eines Ausschusssprechers  

Herr Hohn (CDU) schlägt Herrn Massmann (SPD) als Ausschusssprecher vor. Mit 5 Ja-

Stimmen bei 1 Enthaltung (SPD- Hr. Massmann) wird Herr Massmann als 

Ausschusssprecher einstimmig gewählt. Herr Massmann nimmt die Wahl an. 

 

 

Zu TOP 4: Wahl einer stellvertretenden Ausschusssprecherin  

Herr Hohn (CDU) schlägt Frau Suchopar (Die Linke) als stellvertretende 

Ausschusssprecherin vor. Mit 6 Ja-Stimmen bei 0 Enthaltung wird Frau Suchopar als 

stellvertretende Ausschusssprecherin einstimmig gewählt. Frau Suchopar nimmt die Wahl 

an. 

 

 

Zu TOP 5: evtl. Wahl von Mitgliedern für den Unterausschuss „Umweltbildung 

und –gestaltung“  

Herr Massmann erläutert den Hintergrund für die Legitimation des Unterausschusses 

„Umweltbildung und –gestaltung“. Herr Haase informiert darüber, dass noch nicht geklärt 

ist, ob der Unterausschuss gewollt ist. Das kann seiner Meinung nach auch nur der Beirat 

entscheiden. Die Anwesenden haben geteilte Meinung. Ggf. können die 

Schwerpunktthemen auch einen anderen bereits bestehenden Ausschuss (z. B. Bau) oder 

einer Arbeitsgruppe zugeordnet werden. Muss es ein Unterausschuss sein? Herr Haase 

verweist auf den Ko-Ausschuss am 02.10.2019. 

 

Zu TOP 6 Übersicht über anstehende, diesen Ausschuss betreffende Fragen und 

Probleme in Osterholz 

 

Herr Massmann führt in die Thematik ein. Als Schwerpunktthema ist das ganze Thema 

„KiTa-Planung“ für die nächste Legislaturperiode zu berücksichtigen. Herr Massmann 

stellt die geforderten Neubauten im Bereich KiTa/Schule (siehe Beschluss des Beirates 

vom 25.06.2018, wurde in der Sitzung verteilt und liegt diesem Protokoll bei) vor.  



 

 

 

Die bereits existierenden Einrichtungen (KiTa und Schulen) werden nacheinander von 

Herrn Massmann vorgestellt. Zu einzelnen Punkte gibt es (teils auch kritische) 

Anmerkungen von Seiten der Anwesenden. Z. B., dass es Lücken in der Kommunikation 

zwischen den Einrichtungen/Trägern und dem Ortsamt/Beirat gibt, wie z. B., dass die 

Kita „Weltenbummler“ bereits in die neuen Räumlichkeiten umgezogen ist oder, dass der 

Schulleiter der Koblenzer die Schule verlassen hat.  

 

An dieser Stelle bittet Herr Haase Frau Klin einmal den aktuellen Sachstand zum Neubau 

der Kita in der Mülheimer Straße nachzufragen. 

 

Weiterhin wird die Beiratssitzung vom 12.09.2019 thematisiert. Auch der Bereich 

Schulplanung muss in diesem Ausschuss vorangetrieben werden.  

 

Frau Haase bittet Frau Klin eine Liste mit den einzelnen Einrichtungen (KiTa/Schulen) mit 

Trägerzuordnung und Kontaktdaten zu erstellen.  

 

 

Zu TOP 7 Zu behandelnde Themen/Schwerpunkte für die 20. Legislaturperiode 

mit Tagungsorten  

- Ideen und Vorschläge aus dem Ausschuss  

 

Der nächste Termin des Ausschusses findet am 13.01.2020 um 16 Uhr (Ort: evtl. 

Oberschule Koblenzer Straße, wird von Herrn Massmann angefragt) statt. folgende 

Themen werden am 13.01.2020 besprochen: 

Die Situation der Einrichtungen Oberschule Koblenzer Straße, GS Pfälzer Weg, Kinder- 

und Familienzentrum Pfälzer Weg 

a. Entwicklung der Anmeldezahlen 

b. Personal 

c. Raumversorgung  

d. Außengelände 

 

Weiterhin wird über die Einrichtung eines runden Tisches KiTa und Schule am 13.01.2020 

gesprochen (Anregung von Frau Haase) 

 

Der Ausschuss stimmt dem Vorschlag zur Planungskonferenz für 2020 zu. Allerdings 

sollen die Themen KiTa-Planung und Schulplanung getrennt voneinander behandelt 

werden: Frühjahr 2020 die Schulplanung und vor den Sommerferien (nach der 

Planungskonferenz der Bildungsbehörde, ca. Ende Mai/Anfang Juni 2020) die KiTa-

Planung. 

 

Herr Dräger hätte gerne die Themen Sicherheit auf Schulhöfen/Kita Gelände und 

vernünftige Lernangebote besprochen. Das Thema Sicherheit auf Schulhöfen/KiTas wird 

derzeit parallel im Ausschuss Inneres thematisiert. Hier ist eine Doppelung zu vermeiden. 

 

Es wird angestrebt, dass der Ausschuss im Wechsel in den KiTas/Schulen tagen wird.  

 

Zu TOP 8 Terminfestlegungen für die weiteren Ausschusssitzungen in 

2019/2020 

 

- ggf. findet eine gemeinsame Sitzung mit dem Ausschuss Arbeit, 

Wirtschaft, Senioren und Gesundheit zum Thema „Besuch in der 

Helmut-Schmidt-Schule“ am 07.11.2019 um 17.30 Uhr statt. Bitte 

diesen Termin schon einmal vormerken. 



 

 

 

- siehe TOP 7: 13.01.2020 

 

Zu TOP 9 Wünsche und Anregungen von anwesenden Bürgerinnen und Bürgern  

 

Von Herrn Tasan kommen zwei Bitten: 

- die zugesagte Machbarkeitsstudie für den Neubau der KiTa 

Graubündener Straße ist bislang nicht umgesetzt worden. Der 

Ausschuss wird bei der senatorischen Behörde nachfragen. 

- Herr Tasan ist derzeit mit dem Amt für soziale Dienste zum 

ergänzenden Standort für das Haus der Familie im Gespräch und bittet 

um Unterstützung (Beschluss). Derzeit wird ein Konzept zur 

Standortbenennung erstellt. Herr Haase warnt davor, dass sich die 

beiden Projekte „Neubau KiTa Graubündener Straße“ und „neuer 

ergänzender Standort Haus der Familie“, was den Bau angeht, nicht in 

die Quere kommen und dadurch das Projekt Neubau KiTa 

Graubündener Straße verzögert wird.  

 

Herr Massmann schlägt vor, dass in der heutigen Sitzung noch kein Beschluss zum 

Standort Haus der Familie gefasst werden sollte (ggf. in der nächsten Sitzung am 

13.01.2020) 

 

Zu TOP 10 Anträge/ Beschlüsse  

Es liegen keine Beschlussanträge zur Befassung vor. 

 

Zu TOP 11 Mitteilungen  

Es liegen keine Mitteilungen vor. 

Zu TOP 12 Verschiedenes  

Es liegt nichts vor. 

 

 

 

Herr Massmann schließt die Sitzung um 17.45 Uhr. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

gez. Horst Massmann    gez. Vanessa Klin 

(Ausschusssprecher, Sitzungsleitung)  (Protokollantin) 
    


